

« Recherche-action en Suisse : se relier pour innover »

15 Septembre 2023

L'Atelier, Fribourg

	<p>Promouvoir à l'échelle institutionnelle les collaborations entre recherche académique et Cité</p>	<p>Marc de Perrot, Secrétaire général de l'Université de Lausanne</p>
	<p><i>Le dispositif « Interact » vise à développer et à institutionnaliser la collaboration entre l'UNIL et les services de la Ville de Lausanne à travers le financement de projets de RA.</i></p>	<p>Patrizia Darbellay, secrétaire municipale adjointe à la Municipalité de Lausanne</p>
<i>Objectifs</i>	<p>Face au constat que, souvent, les collaborations entre les scientifiques ou les services administratifs de l'UNIL et les services de la Ville reposent entièrement sur les relations développées par des personnes et ne bénéficient pas d'un soutien ou d'une valorisation institutionnels systématiques, la Municipalité et la Direction de l'Université ont convenu de la nécessité de développer une collaboration raisonnée et structurée, qui bénéficiera tant aux chercheur-e-s, enseignant-e-s, étudiant-e-s et collaborateurs des facultés et des services de l'Université, qu'aux collaborateurs des services de la Ville, et par extension à la population de celle-ci.</p>	
<i>Partenaires</i>	<p>UNIL et Ville de Lausanne</p>	
<i>Bailleur-s de fonds</i>	<p>Budget paritaire de 40'000.- (20'000 + 20'000) annuels, augmenté à 60'000.- en 2023</p> <p>Certains projets Interact bénéficient de financements complémentaires d'autres bailleurs, parfois d'un service de la Ville au programme duquel ils apportent une contribution spécifique.</p>	
<i>Durée</i>	<p>Interact est un dispositif conventionné entre la Ville et l'Université de Lausanne. Il est établi pour une durée de trois ans, déjà reconduite à une reprise.</p>	
<i>Territoire concerné</i>	<p>Lausanne</p>	
<i>Résultats - productions</i>	<ul style="list-style-type: none"> • 16 projets de recherche-action depuis 2018 dans des domaines de la psychologie, sociologie, urbanisme, géographie, zoologie, administration publique, histoire et littérature, culture. Trois appels thématiques : Durabilité-climat – genre – Lausanne ville apprenante (2024) • <u>Document méthodologique</u>: Vade-mecum pour une bonne collaboration entre chercheurs et partenaires publics ou associatifs, rédigé sur la base de l'expérience des projets réalisés. 	
<i>Résumé</i>	<p>Interact, est un projet mené conjointement par la Ville et l'UNIL qui encourage et soutient les collaborations entre chercheur-e-s de l'UNIL et collaborateurs-trices de la Ville. Depuis 2018 Interact lance un appel à projet annuel, financé par un budget paritaire. Les deux axes d'actions privilégiés par Interact sont:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Le « matching », qui consiste à faire se rencontrer des membres des deux institutions, travaillant sur les mêmes objets, et ainsi favoriser l'émergence de projets communs. Des rencontres thématiques sont ainsi régulièrement organisées et permettent de créer des binômes autour d'intérêts communs ; • L'accompagnement méthodologique, qui consiste à fournir aux porteurs de projets de collaboration Ville-UNIL des outils qui soutiennent la bonne réalisation de leurs partenariats. 	

	Interact est formalisé par une convention signée par le Syndic et le Recteur, qui se rencontrent une fois l'an en Municipalité et Rectorat pour faire un état du projet et de ses initiatives.
<i>Contact</i>	<ul style="list-style-type: none">• UNIL : marc.deperrot@unil.ch• Ville de Lausanne : Patrizia.Darbellay@lausanne.ch